





Fototeca Centro INAH Tabasco

En el año 2003 la maestra Miriam Judith Gallegos Gómora, encargada de la Biblioteca "Dra. Rosario María Gutiérrez Eskildsen", del Centro INAH Tabasco, dirigió un oficio al Sistema Nacional de Fototecas para informar que en el Centro INAH Tabasco existía una serie de catálogos de fotografías referentes a las excavaciones de diferentes temporadas de campo realizadas en Comalcalco entre los años de 1972 a 1982. Estos álbumes generados en los primeros años de existencia de la Delegación del Instituto Nacional de Antropología e Historia en Tabasco constituyen el origen de la fototeca del Centro INAH Tabasco.

PÁGINA ANTERIOR

Juan Guzmán

Ascención en el Iztaccihuatl, ca. 1950

Col. Elisa Lipkau



PÁGINA ANTERIOR

Autor no identificado

Imagen del aspecto que mostraba el templo 1 de Comalcalco durante las primeras temporadas de exploración dirigidas por el arqueólogo Ponciano Salazar Ortegón, entre los años 1972 a 1982.

El inventario físico del material fotográfico bajo resguardo del Centro INAH Tabasco, se llevó a cabo entre el 24 de marzo y el 1 de abril de 2003.

En total se cuenta con 12 323 fotografías, de las cuales hoy en día se llevan avanzadas un total de 3490 fotos inventariadas, conservadas y 1 660 digitalizadas que están disponibles para consulta a los estudiantes, investigadores y público en general. El acervo fotográfico con el que cuenta la fototeca del Centro INAH Tabasco es el siguiente:

ARRIBA

Autor no identificado

Fachada principal del Templo de Santo Domingo en Oxolotán, Tacomtalpa, Tabasco. Construido por los monjes dominicos en el siglo XVI y restaurado en 1986.

Imágenes del proyecto arqueológico Comalcalco, realizado entre los años de 1972 a 1982 el cual incluye diapositivas a color, negativos a color de 35 mm, negativos en blanco/negro. Este fondo es el más sobresaliente del acervo, debido a que constituye la única fuente de información gráfica en materia arqueológica de conservación. Dicho fondo lleva el nombre de "Ponciano Salazar – Comalcalco Tabasco".

Otro de los fondos del acervo fotográfico se conforma de imágenes referentes a construcciones del centro histórico de Villahermosa o de vistas panorámicas de las zonas arqueológicas abiertas al público, las cuales han sido parte de exposiciones montadas por el CITAB, entre 1995-1998 y algunas del periodo 1999-2001.

Existen también fotografías de inauguración de áreas de servicio; de casas para adquirir y establecer oficinas del INAH en el estado; tomas de estudio de los ladrillos decorados de Comalcalco, y fotografías de inspecciones, rescates y salvamentos arqueológicos realizados en el estado durante los últimos 20 años.

La fototeca del Centro INAH Tabasco ofrece el servicio de consulta de imágenes a estudiantes de universidades, investigadores e interesados en general.